

Forum Internacional
de Acción Católica

International Forum
of Catholic Action

Forum Internazionale
di Azione Cattolica

NOTICIAS NEWSLETTER NOTIZIE

2008/1-2

Une salutation reconnaissante

Le Secrétariat FIAC a un nouveau Coordinateur en la personne d'Emilio Inzaurraga, Vice-président de l'Action Catholique de l'Argentine.

De ces pages de *Noticias* je lui adresse mon souhait affectueux et reconnaissant pour la belle expérience de collaboration que nous avons pu faire ensemble dans les derniers trois ans; je suis sûre qu'avec lui le FIAC continuera à grandir, en témoignant la beauté - calme et profonde - de l'expérience de l'Action Catholique.

Je voudrais exprimer ma gratitude, dire mon "merci" à toutes les personnes que j'ai rencontrées au cours des trois ans de mon service au FIAC: merci pour l'amitié que nous avons échangé et pour l'estime réciproque qui a grandi avec le temps; merci pour la détermination avec laquelle on a fait face aux difficultés; merci pour l'enthousiasme qui en a soutenu les idées, les projets et les fatigues. Au fur et à mesure que le temps s'écoule, il me semble que le FIAC va assumer de plus en plus sa propre physionomie, soit celle d'une rencontre qui contribue à faire émerger de façon concrète

la manière typique d'être Église qui est la source des diverses expériences que les différents pays réalisent concrètement. L'Église aujourd'hui a besoin de voir non seulement des réalités d'Action Catholique qui existent ici et là et qui sont capables de réaliser des projets, mais de comprendre que, derrière elles, il y a une idée - ou plutôt, un idéal - qui est capable d'impliquer les personnes, de les pousser à mettre leur vie au service du Seigneur et de l'Église, suivant ce style et cette spiritualité ecclésiale, de s'en assumer les responsabilités, d'en poursuivre la mission. Le charisme de l'Action Catholique doit émerger comme un don de toute l'Église, au service de l'évangélisation, entendue également comme une manière de porter le levain de l'Évangile dans les réalités humaines et temporelles, et d'en montrer la fécondité lorsqu'il les fait resplendir dans toute leur beauté.

L'Église d'aujourd'hui a besoin de l'Action Catholique, car elle a besoin de personnes qui l'aiment, qui se placent à son service en faisant passer sa vie et sa mission avant leurs propres projets et leurs propres préférences; surtout on a besoin de l'Action Catholique car il faut une Église qui aime l'histoire des hommes; qui s'y plonge cordialement, suivant l'exemple du Seigneur Jésus; qui sache poursuivre un dialogue ouvert et cordial avec elle, selon l'exemple du Concile Vatican II. L'engagement pour la formation des laïcs dont le FIAC s'est chargé pendant ces années, va dans la direction de préparer des personnes disponibles à ce dialogue de l'Église avec le monde; personnes qui sont capables, aujourd'hui, de montrer à l'Église par leur témoignage que la voie du dialogue et de la proximité cordiale est celle que l'humanité d'aujourd'hui attend de chaque communauté chrétienne. La petite expérience qui va commencer cette année en collaboration avec l'Université Grégorienne contribuera également, même symboliquement, à dire combien nous avons à coeur la formation des laïcs.

Avec cet esprit j'accompagne le travail qui est en train de commencer pour un autre triennat et présente au Seigneur mon souhait et ma reconnaissance pour tout le monde.

Paola Bignardi

Coordinatrice du Secrétariat FIAC 2004-2008

Membre du Conseil Pontifical pour les Laïcs

Marchons ensemble

Chers amis,

en tant que représentants des cinq pays élus au cours de la V Assemblée, nous nous sommes rencontrés comme nouveau Secrétariat du FIAC dans l'espoir de servir les AC du monde. Partageons la Parole de Dieu, la prière, l'Eucharistie, le travail et l'amitié. Un des objectifs de cette première réunion a été celui de définir les lignes de travail pour le triennat, en prenant comme base ce qui a été réalisé dans la V Assemblée, en particulier dans les carrefours continentaux. Je suis de l'avis que les lignes qui en sont résultées reflètent l'expérience de ces premiers 20 ans du FIAC et au même temps elles nous poussent en avant par suite de nouvelles exigences.

En les lisant avec attention, on comprend aisément qu'il n'est pas possible qu'elles puissent se concrétiser seulement à travers le travail du Secrétariat: elles demandent l'engagement de nous tous. C'est un grand défi et chacun de nous, à partir de sa propre AC, peut travailler avec dévouement et créativité pour les transformer en réalité.

Nous comptons donc sur l'apport de chacun de vous pour organiser la promotion et l'animation de l'AC dans les continents, la coordination jeunes, l'élaboration de matériel spécifique pour présenter l'AC et pour établir une communication dynamique et constante: ceux-ci ont été les thèmes principaux qui ont fait l'objet de notre réunion.

D'abord, dans ces mois, nous pouvons remercier Dieu pour avoir pu commencer à réaliser deux projets: La Fondation "AC école de sainteté Pie XI" et le Cours à l'Université Pontificale Grégorienne "Vocation et mission des laïcs dans l'Église et dans la société à 20 ans de la *Christifideles Laici*: bilan et perspectives".

Comme Secrétariat 2008-2011 nous tenons à exprimer notre gratitude à Mgr Francesco Lambiasi, à Paola Bignardi, à Luigi Alici, à Lourdes Azorin, à Oana Tuduce, à Terence Mbonabuca, qui ont fait partie du Secrétariat précédent et qui ont offert leur service avec une grande

disponibilité en mettant leurs talents au service du FIAC. Merci pour tout ce que vous avez fait, nous continuons à compter sur vous, sur votre expérience et sur votre générosité! Dans le travail international nous avons appris combien le partage de nos réalités peut nous enrichir et combien nous pouvons apprendre de nos succès et de nos difficultés: on grandit lorsqu'on participe et "met-en commun". Marchons donc ensemble et témoignons avec joie notre vocation dans l'Église et dans tous les milieux de vie. Aidons-nous réciproquement afin que dans nos communautés, à travers l'AC, s'engendre un climat favorable et notre association soit efficace pour faire mûrir la foi, la formation et l'évangélisation et pour réaliser l'invitation du Saint Père Benoît XVI le 4 Mai dans la Place de Saint Pierre: "Chers amis, répondez généreusement à cet appel à la sainteté, selon les formes les plus en harmonie avec votre condition de laïcs! Continuez à vous laisser inspirer par les trois grandes 'consignes' que mon vénéré Prédecesseur vous a confiées à Lorette en 2004: contemplation, communion et mission."

Nous confions notre travail à la Très Sainte Vierge Marie, Patronne de l'AC, dans la certitude qu'elle nous accompagne et nous protège toujours.

Unis dans la prière,

Emilio Inzaurraga
 Coordinateur Secrétariat FIAC

Sommaire

Une salutation reconnaissante de Paola Bignardi	p.	1
Marchons ensemble de Emilio Inzaurraga	p.	3
Discours de Benoît XI à l'AC, 4 Mai 2008	p.	5
V Assemblée ordinaire - Communiqué de presse	p.	8
Pays participants	p.	10
Pays membres du FIAC	p.	10
Première réunion du Secrétariat - Communiqué de presse	p.	12
Lignes de travail 2008-2011	p.	14
Cours à l'Université Pontificale Grégorienne	p.	16
Fondation "AC école de sainteté Pie XI"	p.	20

Chers enfants, jeunes et adultes de l'Action Catholique!

C'est pour moi une grande joie de vous accueillir aujourd'hui ici, place Saint-Pierre, où dans le passé votre association méritoire a plus d'une fois rencontré le Successeur de Pierre. Merci de votre visite. Je vous salue tous avec affection, vous qui êtes venus de toutes les régions d'Italie, comme je salue également les membres du Forum international qui proviennent de quarante pays du monde. Je salue particulièrement le président national, M. le professeur Luigi Alici, que je remercie pour les paroles sincères qu'il m'a adressées, l'assistant général, Mgr Domenico Sigalini, et les responsables nationaux et diocésains. Je vous remercie également pour le don particulier que vous avez voulu m'offrir à travers vos représentants et qui témoigne de votre solidarité envers les plus indigents. J'exprime une vive reconnaissance au cardinal Angelo Bagnasco, président de la Conférence épiscopale italienne, qui a célébré la messe pour vous.

Vous êtes venus à Rome en compagnie spirituelle de vos nombreux saints, bienheureux, vénérables et serviteurs de Dieu: des hommes et des femmes, des jeunes et des enfants, des éducateurs, des prêtres et des assistants, tous riches de vertus chrétiennes, et qui ont grandi dans les rangs de l'Action catholique, qui fête ces jours-ci ces 140 ans d'existence. La magnifique couronne des visages qui embrassent symboliquement la place Saint-Pierre est un témoignage tangible d'une sainteté riche de lumière et d'amour. Ces témoins, qui ont suivi Jésus avec toutes leurs forces, qui se sont prodigués en faveur de l'Église et du Règne de Dieu, représentent votre carte d'identité la plus authentique. Peut-être n'est-il pas encore aujourd'hui possible, pour vous les enfants, les jeunes et les adultes, de faire de votre vie un témoignage de communion avec le Seigneur, qui se transforme en un authentique chef-d'œuvre de sainteté? N'est-ce pas justement là le but de votre association? Et cela sera possible si l'Action catholique continue à demeurer fidèle à ses profondes racines de foi, nourries par une totale adhésion à la Parole de Dieu, par un amour inconditionné à l'Église, par une attention vigilante à la vie civile et par un engagement de formation permanent. Chers

amis, répondez généreusement à cet appel à la sainteté, selon les formes les plus en harmonie avec votre condition de laïcs! Continuez à vous laisser inspirer par les trois grandes "consignes" que mon vénéré Prédécesseur vous a confiées à Lorette en 2004: contemplation, communion et mission.

L'Action catholique, née comme une association particulière de fidèles laïcs marquée par un lien spécial et direct avec le Pape, est très vite devenue une forme précieuse de "collaboration des laïcs à l'apostolat hiérarchique", "instamment" recommandée par le Concile Vatican II, qui en détermine les "caractéristiques" indispensables (cf. Décret *Apostolicam actuositatem*, 20). Sa vocation reste valable encore aujourd'hui. Aussi, je vous encourage à persévérer avec générosité dans votre service envers l'Eglise. En assumant son objectif apostolique général, en esprit d'union intime avec le Successeur de Pierre et de coresponsabilité active avec les pasteurs, vous incarnez une fonction ministérielle en équilibre fécond entre Eglise universelle et Eglise locale, qui vous appelle à offrir une contribution permanente et irremplaçable à la communion.

Ce grand souffle ecclésial, qui identifie votre charisme associatif, n'est pas le signe d'une identité incertaine ou dépassée; elle confère plutôt une grande responsabilité à votre vocation de laïcs: illuminés et soutenus par l'action du Saint-Esprit et enracinés avec constance dans le chemin de l'Eglise, vous êtes encouragés à rechercher avec courage des synthèses toujours nouvelles entre l'annonce du salut du Christ à l'homme de notre temps et la promotion intégrale de la personne et de toute la famille humaine.

Dans mon intervention au IV^e Congrès ecclésial national, qui s'est tenu à Vérone en octobre 2006, j'ai reconnu que l'Eglise en Italie "est ici une réalité très vivante, qui conserve une présence ramifiée au sein des populations de tous les âges et de toutes les conditions. Les traditions chrétiennes sont encore souvent enracinées et continuent à produire des fruits, alors qu'est à l'œuvre un grand effort d'évangélisation et de catéchèse, adressé en particulier aux nouvelles générations, mais désormais toujours plus aussi aux familles" (*Insegnamenti di Benedetto XVI*, vol. II/2, 2006, pp. 468-469). Comment ne pas voir également dans cette présence ramifiée un signe discret et tangible de l'Action catholique? La bien-aimée nation italienne, en effet, a toujours pu compter sur des hommes et des femmes formés dans votre association, disposés à servir de manière

désintéressée la cause du bien commun, pour l'édification d'un ordre juste de la société et de l'Etat. Sachez donc vivre toujours à la hauteur de votre baptême, qui vous a immergé dans la mort et la résurrection du Christ, pour le salut de tous les hommes que vous rencontrez et d'un monde assoiffé de paix et de vérité. Soyez des "citoyens dignes de l'Evangile" et des "ministres de la sagesse chrétienne pour un monde plus humain": c'est le thème de votre assemblée et c'est l'engagement que vous assumez aujourd'hui devant l'Eglise italienne, que vous représentez ici, ainsi que vos prêtres assistants, les évêques et leur président.

Dans une Eglise missionnaire, placée face à une urgence éducative comme celle que l'on rencontre aujourd'hui en Italie, vous qui l'aimez et la servez, sachez être des annonciateurs infatigables et des éducateurs préparés et généreux; dans une Eglise également appelée à des épreuves très exigeantes de fidélité et tentée par l'adaptation, soyez des témoins courageux et des prophètes de la radicalité évangélique; dans une Eglise quotidiennement confrontée à la mentalité relativiste, hédoniste et consumériste, sachez élargir les espaces de rationalité sous le signe d'une foi amie de l'intelligence, aussi bien dans le domaine de la culture populaire et diffuse que dans celui d'une recherche plus élaborée et réfléchie; dans une Eglise qui appelle à l'héroïsme de la sainteté, répondez sans crainte, en vous confiant toujours à la miséricorde de Dieu.

Chers amis de l'Action catholique italienne, vous n'êtes pas seuls sur le chemin qui s'ouvre devant vous: vos saints vous accompagnent. D'autres personnalités ont encore eu des rôles significatifs dans votre association: je pense par exemple, entre autres, à Giuseppe Toniolo et à Armida Barelli. Encouragés par ces exemples de christianisme vécu, vous avez entrepris une année extraordinaire, une année que nous pourrions qualifier de la sainteté, dans laquelle vous vous engagez à traduire de manière concrète dans votre vie les enseignements de l'Evangile. Je vous encourage dans cette direction. Intensifiez votre prière, remodulez votre conduite sur les valeurs éternelles de l'Evangile, en vous laissant guider par la Vierge Marie, Mère de l'Eglise. Le Pape vous accompagne d'un souvenir constant auprès du Seigneur, tandis qu'il vous donne de tout cœur, à vous ici présents et à toute l'association, la Bénédiction apostolique.

Discours du Saint Père Benoît XVI
Rome - Place Saint Pierre, 4 mai 2008

V Assemblée Ordinaire

Rome, 27 avril/4 mai 2008

Pour la vie du monde (Jean 6,51)

Laïcs d'Action Catholique 20 ans après la *Christifideles Laici*

Communiqué de presse

Du 27 Avril au 4 Mai s'est tenue à Rome la V Assemblée ordinaire du FIAC sur le thème "Pour la vie du monde (Jn 6,51). Laïcs d'Action Catholique à 20 ans de la *Christifideles Laici*".

On a commencé les travaux le dimanche après-midi 27 Avril par la prière d'accueil présidée par Mgr. Domenico Sigalini et l'adresse de Paola Bignardi aux 120 participants provenant d'une quarantaine de pays de l'Europe, de l'Amérique, de l'Afrique et de l'Asie. La session institutionnelle a duré du 27 au 30 Avril et s'est terminée par un Acte public le 30 après-midi, en mémoire des 20 ans de la *Christifideles laici* (Guzmán Carriquiry, Luigi Alici, Beatriz Buzzetti Thomson, Oana Tuduce).

Du 1^{er} au 3 Mai es suivie une session plus opérative qui a touché la Coordination Jeunes, le travail continental et tout spécialement la Terre Sainte. Les divers Pays ont pu présenter leurs propres activités et partager leurs préoccupations et leurs espoirs.

Le 3 Mai on a offert aux participants un pèlerinage pauline: célébration eucharistique dans la Basilique de Saint Paul présidée par Mgr Servilien Nkawuzita du Rwanda et visite au lieu de son martyr à l'Abbaye de Tre Fontane.

Tous les participants à l'Assemblée du FIAC ont pris part le 1^{er} Mai dans l'ouverture de la XIII Assemblée nationale de l'AC italienne, le 3 Mai dans la Veillée de prière et le 4 Mai dans la grande rencontre avec le Saint Père Benoît XVI.

Le point de départ des travaux a été une réflexion sur le thème "Le monde, où v-t-il?" avec les apports de p. Federico Lombardi SJ - directeur de la Salle de Presse du Vatican, Sandro Calvani - représentant ONU en Italie et Mère Amelia Kawaji - présidente UISG. En suite a eu lieu un approfondissement biblique (Romano Penna) et théologique (Juvenal Ilunga Muya, Tullio Citrini) sur la responsabilité des laïcs dans l'évangélisation et l'inculturation de la foi, à l'exemple des laïcs qui collaboraient avec l'apôtre Paul dans la première communauté chrétienne, avec une attention spéciale à la dimension missionnaire (Lourdes Azorín Ortega).

L'Assemblée a toujours été un moment privilégié de vérification de l'identité de l'AC (Paola Bignardi) et de rencontre et d'échange d'expériences entre les pays présents, soit membres du FIAC soit observateurs.

Le 30 Avril on a tenu la présentation du Document normatif avec quelques propositions sur l'opérativité du FIAC (Giuseppe Gervasio). Les représentants des pays membres ont élu le nouveau Secrétariat composé de cinq pays: Argentine, Burundi, Italie, Myanmar-Birmanie et Pologne.

Les célébrations eucharistiques ont été présidées le 27 Avril par le Card Rylko, le 28 Avril par Mgr Lambiasi, ancien Aumônier FIAC, le 29 Avril par le Card. Sandri et le 30 Avril par le Card. De Giorgi, Président de la Fondation "Action Catholique École de sainteté Pio XI" récemment constituée et le 2 Mai par S.E. Mgr Robert Sarah, Secrétaire de la Congrégation pour l'évangélisation des peuples.

Quelques jours avant l'Assemblée le Président du Conseil Pontifical pour les laïcs a nommé Aumônier ecclésiastique du FIAC Mgr Domenico Sigalini, Aumônier général ACI.

C'est avec une grande joie que nous avons accueilli le discours du Saint Père qui a salué les participants de l'ACI et les représentants du FIAC.

"Chers enfants, jeunes et adultes d'Action Catholique! Je suis bien heureux de vous accueillir aujourd'hui ici dans la place Saint Pierre où maintes fois dans le passé votre association a rencontré le Successeur de Pierre. Merci de cette visite. Je salue avec affection vous tous, venus de toutes les parties d'Italie, ainsi que les membres du Forum International qui proviennent de quarante Pays ..."

Pays participants

AFRIQUE

1. Burundi
2. Cameroun
3. Côte d'Ivoire*
4. Kenya
5. Rép. Dém. du Congo
6. Rwanda
7. Sénégal
8. Ouganda
9. Zambie

AMÉRIQUE

10. Argentine
11. Colombie
12. Costa Rica
13. Mexique
14. Nicaragua
15. Paraguay
16. Pérou
17. Venezuela

Pays membres du FIAC après la V Assemblée

AFRIQUE

1. Burundi
2. Cameroun - diocèse
3. Côte d'Ovoire - demande de joindre FIAC au niveau diocésain
4. Kenya - diocèse
5. Rép. Dém. du Congo - diocèse
6. Rwanda - demande de joindre FIAC au niveau diocésain et national
7. Sénégal - demande de joindre FIAC au niveau national
8. Tanzanie* - diocèse
9. Ouganda - diocèse

ASIE

18. Corée
19. Myanmar - Birmanie
20. Terre Sainte

EUROPE

21. Autriche
22. Bosnie-Herzégovine
23. Bulgarie
24. Italie
25. Malte
26. Pologne
27. Roumanie
28. Espagne
29. Suisse AC Ticinese
30. Ukraine

AMÉRIQUE

10. Argentine
11. Colombie
12. Ecuador*
13. Mexique
14. Paraguay
15. Pérou
16. Venezuela

ASIE

17. Myanmar - Birmanie

EUROPE

18. Albanie*
19. Autriche
20. Luxembourg*
21. Italie
22. Malte
23. Pologne
24. Roumanie
25. Espagne
26. Suisse AC Ticinese

* Absents

Le 30 Avril au cours de l'Assemblée on a accepté dans le FIAC:

- Rwanda au niveau national
- Sénégal au niveau national
- Côte d'Ivoire diocèse de KORHOGO

Première réunion du Secrétariat

Rome, 9-14 octobre 2008

Communiqué de presse

Du 9 au 14 septembre 2008 s'est réuni à Rome le Secrétariat du Forum International de l'Action Catholique (FIAC), dont les membres ont été élus lors de la V Assemblée ordinaire qui s'est tenue à Rome du 21 avril au 4 mai 2008 et qui a prévu la participation à la rencontre de l'Action Catholique Italienne (ACI) avec le Saint Père.

Le Secrétariat est composé des représentants des 5 pays élus par les pays membres lors de la V Assemblée: Argentine (Emilio Inzaurraga), Burundi (Félicité Nyongere, Abbé Salvator Niciterese), Italie (Franco Miano), Myanmar (Paul Themoi), Pologne (Halina Szydelko et Konrad Glebocki). L'aumônier du FIAC est S.E. Mgr Domenico Sigalini, évêque de Palestrina, aumônier général de l'AC en Italie. Ont participé à la réunion des membres de la Présidence Nationale de l'ACI et Maria Grazia Tibaldi, responsable du secrétariat FIAC à Rome.

Les cinq représentants ont élu comme coordinateur du Secrétariat pour le triennat 2008-2011 Emilio Inzaurraga, Vice-président national unitaire de l'AC Argentine, ingénieur, marié avec Claudia et père de 4 enfants. Se sont rendus disponibles - sur proposition de l'ACI - Gianni Rotondo (Délégué régional ACI pour la Ligurie) en tant qu'Administrateur et Chiara Finocchietti (Vice-présidente nationale ACI pour les Jeunes) en tant que responsable de la Coordination Jeunes du FIAC.

Le Secrétariat a participé, le 10 octobre à Spello, à une initiative organisée en mémoire de Carlo Carretto avec une visite à l'ermitage de Saint Jérôme, et, l'11 octobre à Rome, à la présentation de la Fondation "AC École de Sainteté Pie XI" dont le FIAC a promu la création.

Le dimanche 12 octobre au soir, au siège de Via della Conciliazione 1, un moment de partage et de prière a eu lieu avec frère Alois - invité au Synode - et avec un petit groupe de Frères de la Communauté de Taizé.

Le 13 octobre les membres du Secrétariat se sont rendus au siège du Conseil Pontifical pour les Laïcs, pour rencontrer S.E. Mgr Josef Clemens, Secrétaire, Prof. Guzmán Carriquiry, Sous-secrétaire et Mgr Miguel Delgado.

Le dernier Avril, Paola Bignardi, ancienne Coordinatrice du Secrétariat FIAC (2004-2008), a été nommée Consultrice au PCL.

Les lignes de programme établies pour la période 2008-2011 sont les suivantes:

- **PROMOUVOIR** la formation des laïcs et l'**ACTION CATHOLIQUE** dans le monde.
- **FAVORISER** la rencontre, la réflexion et la solidarité entre les AC aux différents niveaux.
- **RENFORCER** la Coordination des Jeunes.
- **ENTAMER** un échange d'expériences entre les adultes et entre les enfants.
- **INTENSIFIER LES RAPPORTS** avec les Associations Internationales de Fidèles: Mouvements, Organismes de liaison.
- **AMÉLIORER LA QUALITÉ** de la communication.
- **SOUTENIR DEUX NOUVELLES INITIATIVES** mises en place en collaboration avec d'autres entités:
 1. La Fondation "Action Catholique École de sainteté Pie XI" et ses finalités, en collaboration avec l'ACI et avec les différents acteurs des causes de béatification et de canonisation.
 2. Le cours universitaire qui se tiendra à l'Université Pontificale Grégorienne au deuxième semestre 2008-2009 et dont le titre est "20 ans après la *Christifideles Laici*. Vocation et Mission des laïcs dans l'Église et dans la société", avec le soutien du Conseil Pontifical pour les Laïcs, de l'ACI et de CVX.

15 octobre 2008

Lignes de travail 2008-2011

Les représentants des 5 pays, à la lumière des travaux de la V Assemblée Ordinaire 2008, ont défini les lignes de travail pour les triennat 2008-2011 comme suit:

1. PROMOUVOIR L'ACTION CATHOLIQUE

Présenter, faire naître et soutenir les associations d'Action Catholique dans tout le monde:

- en rencontrant les évêques et les prêtres intéressés, soit dans les églises locales soit au niveau national et continental.
- En accompagnant les laïcs d'Action Catholique et en formant les responsables et les aumôniers.
- En renforçant le travail du Groupe Promotion AC dans les divers continents et en élaborant des instruments appropriés pour présenter l'AC.
- En proposant le travail avec les prêtres *Fidei Domem*.
- En réalisant une recherche sur l'histoire de l'AC dans les divers pays.
- En proposant dans les divers pays la réalisation d'un cours universitaire suivant l'expérience du premier cours 2008-2009, promu à l'Université pontificale Grégorienne.

2. FAVORISER

La rencontre, la réflexion et la solidarité entre les AC aux différents niveaux:

A. en approfondissant certains thèmes:

- dans l'esprit de l'Année Paulinienne (après la réflexion du dernier triennat sur le thème "Le monde, ou va-t-il") "comment être des plus en plus disciples et missionnaires dans le monde".
- Action Catholique paroisse et mouvements.
- Dialogue oecuménique et interreligieux.

- B. Réaliser des expériences de "fraternité" entre les AC des divers continents.
- C. Animer la coordination continentale.
- D. Recueillir des informations directement des pays et préparer des conférences sur des thèmes d'importance.

3. RENFORCER

La Coordination Jeunes (après le Pèlerinage en Terre Sainte, après la JMJ de Sidney: dans la vie ordinaire des pays, vers la JMJ de Madrid, ...).

Entamer une échange d'expériences entre les adultes et les enfants.

4. PROMOUVOIR

La Fondation "AC école de sainteté Pie XI" et ses finalités.

5. SOIGNER LES RELATIONS AVEC:

- Les Associations Internationales de Fidèles (CPL)
- Le Forum des ONG Internationales Catholiques (Secrétariat d'État)
- Les Organismes de coordination des religieux et des religieuses (USG - UISG) et des missionnaires: avec une attention spéciale aux laïcs.

6. INTENSIFIER

La communication et l'échange de nouvelles: site web, NOTICIAS et d'autres instruments.

7. DÉFINIR

Le règlement d'actuation du document normatif qui doit être envoyé aux pays un an avant l'Assemblée.

Vocation et Mission des Laïcs dans l'Église et dans la Société

A vingt ans de la *Christifideles Laici*: bilan et perspectives

Université Pontificale Grégorienne
Rome, février-mai 2009

Cours KP0036 (Cycle de Conférences avec relateurs externes)
Année Académique 2008/2009 - Second Semestre

Forum International Action Catholique (FIAC), Action Catholique Italienne (ACI)

En collaboration avec Communauté de Vie Chrétienne (CVX)

Avec le Patronage du Conseil Pontifical pour les Laïcs (PCL)

"En conclusion de ce document post-synodal, je me fais l'écho, une fois de plus, de l'invitation du 'maître du domaine' dont parle l'Évangile: *Allez, vous aussi, à ma vigne*. On peut dire que le sens du Synode sur la vocation et la mission des laïcs réside justement en cet appel du Seigneur adressé à tous, et en particulier aux fidèles laïcs, hommes et femmes (...). C'est pourquoi j'adresse, à tous et à chacun, une vive exhortation à ne jamais se lasser de maintenir éveillée, dans le cœur et dans la vie, la conscience ecclésiale, c'est-à-dire la conscience d'être membre de l'Église de Jésus-Christ et de participer à son mystère de communion et à son énergie apostolique et missionnaire".

(*Christifideles Laici*, 64)

Contenus

Ce cours vise à présenter l'état de la question, de la réflexion et des expériences du laïcat dans l'Église à vingt ans de l'Exhortation Apostolique *Christifideles Laici*.

Objectifs

Favoriser la connaissance, le débat, l'échange et l'approfondissement entre les participants sur le thème du laïcat.

Destinataires

- Étudiants de PUG et étudiants des autres universités pontificales à Rome
- responsables laïcs et prêtres aumôniers de l'Action Catholique
- membres des CVX
- membres d'associations et de mouvements
- prêtres et laïcs intéressés

NB: A travers la Secrétairerie de l'Université Pontificale Grégorienne on peut s'inscrire comme HÔTE à ce cours seulement, en utilisant les leçons réservées.

Calendrier 2009

Toutes les Conférences se tiendront le samedi de 9h30 à 12h00

Professeur chargé du cours:

p. Sandro BARLONE SJ, directeur LAIKOS

21 Février

Leçon réservée aux étudiants inscrits au cours *

28 Février

L'écclésiologie du Vatican II et la *Christifideles Laici*.

LEÇON INAUGURALE: Son Éminence Card. Stanislaw RYLKO

Président du Conseil Pontifical pour les Laïcs

Lectio Magistralis: prof. Salvador PIÉNINOT

7 Mars

Le débat théologique sur le laïcat du Vatican II à *Christifideles Laici*

S.E. Msgr. Ignazio SANNA

14 Mars

Le débat théologique sur le laïcat après *Christifideles Laici*
prof. Marco VERGOTTINI, prof. Stella MORRA

21 Mars

Leçon réservée aux étudiants inscrits au cours *

28 Mars

Les agrégations laïcales (table ronde): critères d'ecclésialité aspects juridiques
Introduit et coordonne prof. Guzmán CARRIQUIRY Sous-secrétaire CPL

Interventions: Action Catholique (prof. Franco MIANO),

CVX (prof. Leonardo BECCHETTI) et représentants des agrégations laïcales.

4 Avril

Laïcs collaborateurs dans la *plantatio Ecclesiae*: l'Action Catholique
S.E. Mgr Franco G. BRAMBILLA, prof. Paola BIGNARDI

9 Mai

Laïcs pour l'*implantatio evangelica*: le service au monde
Mgr Pietro PAROLIN, prof. Carmen APARICIO VALLS

16 Mai

Spiritualité et formation
Son Éminence Card. Tomáš ŠPIDLÍK SJ

23 Mai

Leçon réservée aux étudiants inscrits au cours *
*Par les prof. Carmen APARICIO VALLS,
Stella MORRA, Giorgia SALATIello

Informations

Les leçons, dans la langue italienne, seront ouvertes au public. Il y aura l'espace pour poser des questions et faire débat.

Au cas de changements dans le calendrier, on en sera informé en temps utile.

Certaines leçons sont réservées aux étudiants inscrits et destinées à l'approfondissement des sujets traités. L'examen final consiste à présenter la rédaction d'un texte sur les divers thèmes proposés, au choix du candidat. L'évaluation sera faite en tenant compte de l'assistance au cours, de la participation active aux leçons et de l'apport à la réflexion.

La Bibliografie sera indiquée au cours des leçons.

Pour d'autres informations:

laikos@unigre.it

info@fiacifca.org

PUG <http://www.unigre.it>

FIAC <http://www.fiacifca.org>

ACI <http://www.azionecattolica.it>

In collaborazione con CVX <http://www.cvx-clc.net>

Con il patrocinio del Pontificio Consiglio per i laici

<http://www.laici.org>

Fondation Action Catholique école de sainteté Pie XI

"Chers frères et soeurs, amis de l'Action Catholique, venus à Lorette d'Italie, d'Espagne et de tant d'autres parties du monde! Aujourd'hui, le Seigneur, à travers l'événement de la béatification de ces trois serviteurs de Dieu, vous dit: le don le plus grand que vous puissiez faire à l'Eglise et au monde est la sainteté.

Ayez à coeur ce que l'Eglise a à coeur: qu'un grand nombre d'hommes et de femmes de notre époque soient conquis par la fascination pour le Christ; que son Évangile recommence à briller comme une lumière d'espérance pour les pauvres, les malades, ceux qui ont faim de justice; que les communautés chrétiennes soient toujours plus vivantes, ouvertes, attrayantes; que nos villes soient accueillantes et que pour tous il y fasse bon vivre; que l'humanité puisse suivre les chemins de la paix et de la fraternité"

(Jean Paul II, Homélie du 5 Septembre 2004 à Lorette)

Dans cette perspective, la Fondation dont font partie les Associations d'AC et les acteurs des témoins d'AC, a pour objectif de faire connaître les figures de saints, bienheureux, vénérables dans la phase romaine et diocésaine afin qu'elles contribuent à proposer et à vivre aujourd'hui une AC école de sainteté, surtout pour les fidèles laïcs - de n'importe quel âge et quelle condition de vie - dans le monde entier, sans oublier que l'AC est une école de vocations et que tant d'évêques et de prêtres ont contribué et encore contribuent à sa promotion.

Dédier la Fondation au Pape Pie XI signifie rappeler le Pape de l'AC qui a été un Pasteur soucieux et empressé dans des temps difficiles pour l'AC en Italie (cf *Nous n'avons pas besoin*, 29 juin 1931) et qui en a favorisé la promotion dans l'Eglise Catholique en rappelant son essentielle identité religieuse: "le but ultime de l'Action Catholique qui est la sanctification des

âmes, suivant le projet évangélique: 'Cherchez d'abord le royaume de Dieu'". (Pie XI, *Firmissimam constantiam*, 28 Mars 1937).

Ces mots anticipent les traits conciliaires de l'AC: "Le but immédiat des organisations de ce genre - d'AC - est le but apostolique de l'Eglise dans l'ordre de l'évangélisation, de la sanctification des hommes et de la formation chrétienne de leur conscience, afin qu'ils soient en mesure de pénétrer de l'esprit de l'Évangile les diverses communautés et les divers milieux" (AA 20.a) et le magistère successif: "J'encourage l'Action Catholique à développer toujours davantage l'engagement pour la formation, afin que ses membres grandissent en sainteté de vie et dans la communion ecclésiale et soient des témoins crédibles de Jésus ressuscité, espérance de l'humanité". (Benôit XVI, *Angelus* 8 Décembre 2006).

La Fondation s'est constituée à Rome le 23 Novembre 2007 et a son siège dans la Cité du Vatican. Elle a été promue par le Forum International d'Action Catholique, par l'Action Catholique Italienne et par certains acteurs dans les causes de béatification.

Le 11 Octobre la Fondation a été présentée officiellement à Rome à l'occasion de la première réunion du Secrétariat FIAC et du Conseil national ACI.

Le Conseil directif est composé par les membres fondateurs suivants:
Président: S.E. Cardinal Salvatore De Giorgi
Vice-Présidents: Francesca Zabotti et Silvia Monica Correale
Conseillers: S.E. Mgr Domenico Sigalini, Don Arnaldo Biagio et Encarnación Perez Ferris
Administrateur: Vincenzo Serra
Secrétaire: Maria Grazia Tibaldi
Suppléants: Card. Ricardo Maria Carles, S.E. Mgr Renato Boccardo.

Du Statut

Art. 2 - Objectif

La Fondation a pour objectif de collaborer dans toutes les formes et par tous les moyens appropriés, selon les normes canoniques, avec les acteurs et les respectives postulations des causes de Canonisation des bienheureux et des bienheureuses et des causes de Béatification des vénérables, servants et servantes de Dieu, fidèles laïcs - qui en ont été membres - prêtres aumôniers, évêques qui ont promu l'Action Catholique (AC), dans n'importe quel pays du monde, soit dans la phase romaine soit dans la phase diocésaine.

Pour atteindre son objectif, la Fondation s'engage à:

- assurer la divulgation sur "AC école de sainteté" et sur chaque figure des témoins en collaboration avec les églises locales.
- Soutenir le travail de documentation et de recherche et recueillir le matériel de documentation et de recherche des causes.
- Collaborer dans l'organisation de rencontres et de recherches au niveau international et national sur la vie, l'oeuvre, l'enseignement moral et spirituel des saints, des heureux, des vénérables et des servants de Dieu témoins de l'AC.
- Offrir le matériel pour les instruments d'information des associations d'AC.
- Offrir l'assistance juridique pour le procès (lorsqu'il a commencé) et donner les informations et les indications pour le procès (lorsqu'il est à commencer).
- Assurer la formations de postulants et de vice-postulants pour insérer dans la pastorale ordinaire l'engagement des AC et des églises locales pour la béatification et la canonisation de leurs témoins.

- Promouvoir dans le monde entier un mouvement de prière et d'intercession parmi les fidèles catholiques et parmi toutes les gens qui ont connu les heureux, les vénérables et les servants et servantes de Dieu de l'AC, leur oeuvre et en témoignent la renommée de sainteté et d'intercession.

La Fondation peut dérouler n'importe quelle activité qui puisse être utile et instrumentale à ce but.

Afin de poursuivre toutes les finalités institutionnelles et instrumentales, qui en suivent et qui y sont connexes, la Fondation peut dérouler toute activité mobilière et immobilière et économique-financière ainsi que tous les actes et les opérations relatives qui sont considérés nécessaires et/ou appropriés.

Pour toute information, communication: info@fondazioneantiac.org

23 Novembre 2008 Christ Roi

Faint, illegible text at the top of the page, possibly bleed-through from the reverse side.

More faint, illegible text in the middle section of the page.



FORO INTERNACIONAL
ACCION CATOLICA
INTERNATIONAL FORUM
CATHOLIC ACTION